



En apoyo a estas deliberaciones, la Secretaria General Iberoamericana convocó un importante evento, que tuvo lugar en la ciudad de Madrid el pasado mes de julio, al que concurrió una calificada delegación de gobiernos, expertos y organizaciones internacionales que produjeron un sólido

De esa vasta experiencia iberoamericana, se han originado buenas prácticas y políticas de gestión de las migraciones que pueden ser un buen punto de referencia para toda la comunidad internacional. Algunos, en particular como el derecho de asilo, han constituido aportes pioneros al tema y que constituyen aun una meta pendiente para el resto de la comunidad internacional.

2º) Hay un amplio consenso en la región en que se requieren enfoques globales e integrales al fenómeno migratorio, así como también de una agenda internacional compartida que parta del conocimiento de los problemas que deben enfrentar en este tema, tanto los países de salida como los países de acogida. Iberoamérica ha venido buscando soluciones a través del diálogo y la cooperación, como lo muestran la Conferencia Sudamericana de Migraciones y la Conferencia Regional sobre Migraciones o proceso de Puebla. Seguramente estos esfuerzos serán complementados por los que identifique la Cumbre de Presidentes y Jefes de Estado en el ámbito iberoamericano.

3º) Cualquier política migratoria interna, como cualquier compromiso internacional sobre el

migrante no es, ni una mercancía ni un delincuente. Se trata de hombres, mujeres y niños en búsqueda de mejores condiciones de vida a las que puedan aportar su trabajo y su contribución a la sociedad de acogida. Esto supone el pleno respeto de la persona en sus derechos humanos y laborales, en el acceso a las oportunidades de trabajo digno, a la salud, a la educación o la seguridad

5°.) Incursionar a través de políticas adecuadas en potenciar los beneficios de las migraciones y reducir sus costos. Las remesas constituyen un aporte de corto plazo valioso que se proyecta en la asistencia social y en la generación de oportunidades de inversiones productivas y sociales en los países receptores. Pero no son una panacea de largo plazo.

Muchas gracias Señora Presidenta por la conducción de nuestros debates y auguro un exitosa contribución de este Foro a la solución de los problemas que hoy nos preocupan.

Muchas gracias.